

Isabel Fernández: "La universidad privada lidera la empleabilidad" - El Economista - 12/11/2015

N. García MADRID.

Entre mujeres está el liderazgo de la universidad. Isabel Fernández ha cogido el relevo del recatorado de la Universidad Europea desde este verano. Uno de sus primeros retos será poner en valor la educación superior privada en España, como ya ha venido haciendo su anterior rectora, Águeda Benito, quien ocupará este mismo cargo en el Kendall College de Chicago.

¿Cree que sobran universidades en España?

No creo que sobren universidades. De hecho, países como Dinamarca o Alemania tienen un mayor número de plazas universitarias por habitante que nosotros y consiguen que una mayor proporción de jóvenes acceda a la universidad.

¿Por qué cree que cada vez hay más universidades privadas?

La orientación al estudiante, la internacionalidad o la adaptación de los planes de estudio al ámbito profesional, por ejemplo, son cuestiones que el modelo privado lidera. Por lo tanto, son necesarias, siempre que estas universidades promulguen una educación orientada al empleo y, por tanto, útil para los estudiantes y la sociedad.

¿Cuáles son los retos de futuro de la universidad española?

Uno de los retos es conseguir una formación de calidad que asegure la empleabilidad de nuestros jóvenes, aquí y en cualquier parte del mundo, y su preparación como ciudadanos capaces de contribuir al progreso de la sociedad. Y otro, sin duda, aumentar la producción científica, siendo conscientes de que la situación actual no es la más propicia por la reducción de recursos.

¿Por qué nuestras universidades no están entre las primeras en los 'rankings' internacionales?

“La universidad privada lidera la empleabilidad”



AITOR USARBARRENA

Isabel Fernández

Rectora de la Universidad Europea de Madrid

Formación: Es ingeniera y doctora en Informática. Su investigación se centra en el área de la Inteligencia Artificial, en el aprendizaje automático para la construcción de modelos de alta complejidad.

Trayectoria: Ha sido profesora de distintas escuelas de negocio. Tras una etapa investigadora, desarrolla su carrera profesional en consultoría para la empresa privada.

Tenemos universidades bien posicionadas en *rankings* y clasificaciones internacionales, aunque bien es cierto que no en todos ellos. No olvidemos que existen muchos. Y sí, en aquellos casos donde no ocurre nos dan las claves para seguir mejorando. Muchas de estas clasificaciones dan cierto peso a la internacionalidad del claustro y de los estudiantes, porque consideran que preparan mejor a sus titulados para un mundo global.

Si tuviera que recomendar una carrera a un joven que no sabe qué estudiar, ¿cuál sería?

El simple hecho de acceder a estudios superiores es la mejor garantía de desarrollo personal y de empleabilidad, una inversión que muy pronto verá rentabilizada. Los titulados universitarios multiplican por cuatro sus probabilidades de encontrar empleo si los comparamos con profesionales de su misma edad. La formación escogida debe estar en línea con los propios intereses y motivaciones del alumno.

Si fuera ministra, ¿qué medidas iniciaría en una reforma educativa de la universidad?

Trabajaría por construir un sistema universitario que prepare a nuestros estudiantes para profesiones que aún no conocemos y que ellos mismos crearán.